

El Eco de Navarra

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
 Para Pamplona: Un mes, 1'25 Ptas.; tri-
 mestre, 3'50; semestre, 6'75; año, 12'50.
 Fuera de Pamplona: Trimestre, 4 pe-
 setas; semestre, 7'50; año, 14.
 Retratado: Trimestre, 15; semestre, 25.

PRECIOS DE INSERCIÓN
 Anuncios en primera plana, 1 peseta
 línea; anuncios oficiales en segunda
 plana, 0'50; reclamos, 0'25; anuncios
 preferentes tercera plana, 0'15; anun-
 cios cuarta plana, 0'07 línea sencilla.
 Reservas en otros casos, según necesidad

La devolución del periódico por los suscriptores de fuera de la capital, indica que continúa el abono
Diario independiente • Dos ediciones
 NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
 Redacción, Administración e Imprenta: Paseo de Valencia, 26 y calle de San Gregorio, 25, bajos.

La Eucaristía

La presencia perpetua del Verbo reparador, bajo los emblemas de un remedio divino, es el principio vital del cristianismo en sus relaciones con el corazón del hombre, y la presencia permanente del Verbo, eterna luz que la Iglesia, intérprete de la palabra divina, comunica a los hombres, bajo el velo del lenguaje, es el principio fundamental del cristianismo, en sus relaciones con la inteligencia.

El centro, la corona y perfección de todos los sacramentos, de esos sagrados signos establecidos en la Iglesia por su divino Autor, para elevar, purificar y santificar a la criatura, es el augusto misterio del altar, cuya gracia se apodera del hombre, satisface las aspiraciones de su doble naturaleza, le sumerge en el profundo mar del amor divino, y le edifica, haciendo de la carne de Dios alimento del hombre.

Las gallardas palmeras crecen en torno de la fuente que brota en el desierto, y las plantas de la virtud florecen junto a los caudalosos ríos que, naciendo en el manantial eucarístico, llevan a todas partes la fecundidad y fecundidad de una vida celestial.

En medio de los combates y sufrimientos de la vida, el corazón humano siente atraído poderosamente hacia un Redentor, que no aparece rodeado de los esplendores de la divinidad, ni ostenta la severa majestad de la justicia vengadora del pecado, sino que se complace en presentarse ante la humanidad caída con las humillaciones de una víctima, con los dulces atractivos del Cordero sacrificado en la Cruz por los pecados del mundo, ofreciéndose continuamente bajo las apariencias más naturales, sencillas y conocidas, a fin de movernos a dirigir nuestra mirada al Pontífice, que habiendo recorrido el camino del sufrimiento, se compadecerá de nuestra flaqueza, cuando de la tristeza y el dolor se apoderen de nuestro espíritu, cuando la tentación nos asalte y el pecado nos deshonre...

Ante este prodigio de bondad, cabe únicamente entonar un himno de gratitud, que la razón postrada de rodillas, escuchará con respeto y veneración.

nión, las mejores bebidas son la leche en primer término, y después soluciones azucaradas que restituyen al organismo los principios eliminados por la lactancia.

Medio litro de vino diario en las comidas, uno de leche pura, agua azucarada, si se quiere con jarabe de frutas, constituyen, según el doctor, la bebida higiénica de las nodrizas, no oponiéndose tampoco al uso de la cerveza en cantidad escasa y cuando no sea muy fuerte.

Este régimen procura placida existencia a las nodrizas y a los pequeños que nutren.

Somos partidarios de la ortografía, pero no llega nuestro cariño hacia los puntos y las comas, al punto que han demostrado un grabador y un librero de Londres, que han dirimido sus contiendas ante uno de los tribunales porque en el ardor de una polémica relativa a cuál era la sílaba de un vocablo que debía acentuarse, armaron la tremolina II.

El ardor de los debates fué creciendo, el boato se impuso, la cuestión se agrió y puestos en movimiento los puños, el ojo del librero, ante un brutal golpe del grabador, fué lanzado de su órbita.

¿Au guizon astual! ¿Eguizua?

En el Océano Índico se ha cogido últimamente un molusco gigantesco, no conocido hasta ahora por sus enormes proporciones.

Este crustáceo o cangrejo gigantesco es de apariencia feroz, armado de terribles patas, cuya longitud excede de dos metros, se encuentran dotados de pinzas terribles, siendo su voracidad increíble; sus ojos parecidos a los de la langosta, se destacan del cuerpo, presentando una apariencia horrible.

Al cogerlo, no sin grandes precauciones, los marineros le echaron a un vasto depósito lleno de agua de mar, en el cual reposaban tranquilos más de cincuenta crustáceos distintos y numerosos pescados, que dos horas después había devorado el monstruo marino, notándose al llegar la noche, con sorpresa singular de los zólogos y gente entendida, que el cangrejo gigante emitía rayos luminosos de blancura extraordinaria, que iluminaban el depósito de una manera intensa, habiéndose transportado al acuario de Calcuta.

Un individuo que llegó a Arcadia (Florida) procedente de Fuerte Ogden, se vió sorprendido en el camino por una tromba de agua, contra la cual no pudo hallar refugio.

Soportó estóticamente su mala suerte; pero ésta se vió aumentada en extremo al tener que atravesar una gran extensión de terreno cubierta por ranas de todos tamaños, de las que abundan en ciertos lugares pantanosos de aquella región.

Muchas de ellas parecían haber sufrido grandemente por efecto de la tempestad; pero el resto, con sus saltos y sus graznidos, puso en verdadero apuro al viajero, que, al pisar aquella viscosa masa y sacudirse de encima los animales más osados que sobre él saltaban, imitaba inconscientemente a la vociferante banda que lo rodeó, Crarrac... crarrac... crarrac...

Indudablemente la acción de la tromba sorbió a las ranas que se encontraban en las lagunas inmediatas, y al romperse las precipitó amontonadas en el camino que debía seguir el atribulado viajero.

LUIS PERNAS
 Arbizu y Abril de 1906.

ra, que en una porción de días no podrán los labradores dedicarse a las faenas del campo.

Las viñas han comenzado a brotar, pero con mucha debilidad, y pueden darse por perdidas todas, a causa de la flojera; y aunque algunos propietarios han principiado a reponer sus viñedos con las vides americanas, puede asegurarse que transcurrirán muchos años sin llegar a tener una décima parte del viñedo que había antes, a causa del mucho coste, de la escasez de dinero y de la inseguridad en los resultados.

Los olivares presentan buen aspecto, esperando una buena floración, porque la crudeza del invierno hizo que desapareciera gran parte de la negrilla, que tanto daño les causaba.

El mercado completamente paralizado, y los precios no han variado en nada.

El corresponsal.
 10 de Abril de 1906.

DIARIO MILITAR
INDEMNIZACIONES
 El «Diario Oficial» publica la siguiente Real orden circular:
 «En vista de las consultas elevadas a este ministerio acerca del modo de verificar el pago anticipado de indemnización al personal que pertenece a Cuerpos o dependencias que carezcan de caja, ó del que tenga su residencia en puntos diferentes del de sus habilitados, el Rey (que Dios guarde) se ha servido disponer que el abono de las indemnizaciones en los casos expresados se haga por medio de remesas ó giros a favor de los interesados, hechos por los habilitados respectivos, de igual modo que se practica para satisfacer los sueldos. Es asimismo la voluntad de S. M., que en cuanto al personal del cuerpo de Estado Mayor del ejército, el habilitado general del mismo, residente en esta Corte y que tiene a su cargo la reclamación y abono de lo que por todos conceptos devengan sus jefes y oficiales, sea también el que verifique el giro ó remesa de fondos para abonar las indemnizaciones de la forma que dispone la Real orden circular de 4 de Enero próximo pasado (C. L. núm. 2), todo ello sin perjuicio de que si en algún caso la urgencia de llevar a cabo la comisión conferida no diera lugar a esperar la remesa de fondos, pueda la autoridad militar superior de la región ó distrito ordenar el anticipo por la caja de un cuerpo, al que se reintegrará sin demora por la habilitación respectiva.»

Bélgica y Alemania.—El tiempo se ha mantenido bueno y propicio para el campo.

Los mercados belgas como los alemanes se presentan firmes y con una demanda superior al consumo.

En Amberes se cotiza el trigo Kansas número 2, a 17 francos; Australia, a 18,62; Ulka Alzima y Polish, de 17,50 a 17,75, y Danubio, de 16,75 a 17,50.

En Berlín los precios continúan firmes, pero los negocios se hallan en absoluta calma.

Austria y Hungría.—Aunque las transacciones se hallan en calma, se nota tendencia a la firmeza. La molinería se halla parada por falta de trigos, tanto del interior como del exterior.

Rusia.—En Rusia meridional, los cereales se desvuelven en condiciones tan favorables como los sembrados de primavera en general.

Las expediciones de trigo se mantienen con una tasa normal, habiéndose elevado en la semana anterior a 609.000 hectolitros contra 730.310 de la misma semana del año anterior.

Rumanía.—Durante la semana última ha hecho un frío bastante grande, pero como ha sido acompañado por abundantes nevadas, se cree no habrá dañado el campo.

El movimiento de exportación se mantiene en calma.

AMERICA E INDIAS
Estados Unidos.—Las noticias recibidas son bastante buenas, especialmente por lo que se refiere al Estado de Ohio.

En Nueva York y Chicago se ha notado en la semana última un alza de 15 a 25 céntimos. Lo mismo en Minneapolis, a pesar de los stocks considerables, la situación se mantiene firme.

Las exportaciones de trigo y harina son notablemente flojas.

Argentina.—Los telegramas últimos de Buenos Aires acusan un tiempo excesivamente seco para los trabajos agrícolas.

La exportación de trigo ha subido esta semana a la enorme cantidad de 1.450.000 hectolitros; pero el stock visible se mantiene reducido a 1.812.500 hectolitros, contra 2.392.500 de la semana última y 2.175.000 del año pasado por igual época.

India.—También esta semana han sido nulas las exportaciones de trigo.

Los vendedores tienen pocas demandas de trigo de Kurraché nuevo, pues los precios elevados de él detienen a los compradores.

Las últimas noticias referentes al estado del campo, son muy favorables.

EL «STOCK» FLOTANTE
 El total general de trigo embarcado para Europa, según los últimos datos, ha sido durante la semana de 17.893.000 hectolitros contra 17.951.000 de la semana última.

GASTON LAVEDAN.
 Paris 7 de Abril de 1906.

que la del Ayuntamiento de Pamplona, la instancia que el de Aoz dirigí al Director general de Prisiones sobre la nueva plantilla.

SUSCRIPCIÓN
 en honor del maestro Gorriti. Recaudado en el establecimiento de E. Luna

Lista de los donantes

Donante	Pesetas
D. Santiago Vengoechea	100
D. Bonifacio Iraizoz	2
D. I. A.	2'50
Nuevo Casino	100
D. Epifanio Irigoyen, Puente la Reina	5
D. Felipe Horcada	3
Un navarro admirador del maestro Gorriti	100
D. Francisco Guillen, párroco	5
D. Mariano Beunza	1
D. Miguel Saragüeta	10
D. Esteban Lasa, Alsasua	3
D. Ildefonso Urizar	2'50
Un vecino de Huarte-araquil	5
D. Alberto Huarte	5
D. José María Huarte y Callis	5
Total	349

Más adelante daremos a conocer los demás donativos.

Ventoleras
 En el Velódromo de Palma de Mallorca ha triunfado el señor Maura...
 ¿Maura... y Mallorca?
 ¡Gran Dios! ¿Será el corredor premiado el mismísimo ex-presidente del Consejo de ministros?
 Los corresponsales de los periódicos deberían ser algo más detallistas al transmitir nombres que pueden dar ocasión a la duda que ¡ay! atosiga el espíritu y amarga la existencia.

Por más que, bien calculado, no será el ex-presidente el que esta vez ha triunfado. Este ya había llegado a la meta anteriormente.

No ha hecho como Canalejas, que tras mucho suspirar por la meta, solo ha conseguido acercarse un poco.

Es decir, quedarse a la meta.

Se avecina un conflicto.
 ¿Quién va a pagar los sueldos de los nuevos empleados de la cárcel de Pamplona?
 Porque yo estoy viendo ya una huelga de los apreciables funcionarios que, en último recurso, tienen la razón de decir: ¡A nosotros unos ó otros han de pagarnos!
 El Ayuntamiento se arranca, y hace bien, por la conocida copia:
 A las rejas de la cárcel no me vengas a llorar.
 Si no me aumentas las perras no me vayas a quitar.
 Y el Estado se encoge de bolsillo, que es bastante más significativo que encogerse de hombros... y así estamos.
 Hay que repetir la pregunta:
 ¿Quién paga los sueldos esos?
 ¡No sea cosa que entienda el buen ministro de Hacienda que han de pagarnos los presos!

¡Todo degeneral! No se puede vivir en estos tiempos de vil decadencia.
 En Barcelona los guiris han descubierto otra fábrica de moneda, dedicada solamente a la confección de humildes ochavos y miserables cuatrenas.
 ¡Sea usted industrial para eso...! Y, encima, que le descubran a uno y le metan en la cárcel.
 ¡Si dan ganas de arrancarse otra vez por lo flamenco, rapsodiando aquello de:
 Yo nací mu desgraciado
 No tengo pare ni mare
 ni gachó que me camele
 ni perrilla... que me pase!

FULANEZ.

ECOS DE TODAS PARTES

REMIGIO GANDASEGUIL
 Obispo de Ciudad Real.

Suponiendo que el valor de una barra de acero sea de 25 pesetas, determinemos aproximadamente las transformaciones que adquiere éste en virtud del trabajo del obrero y de las máquinas que operan sobre la barra.

Transformada ésta en herraduras de caballos, se obtendría como venta de las mismas 60 pesetas; forjada en hojas de cuchillos para la mesa, produciría su venta 860; en agujas para coser, su producto sería de 1.776; en hojas para cortaplumas, de 15.925; en hebillas y botones, fuera de 22.425; y finalmente, para poner punto a esta enumeración, la barra transformada en muelles para relojes produciría 125.000 pesetas.

El sabio doctor francés Mr. Vallin, trata de una cuestión por demás interesante: se refiere a la transmisión del alcoholismo a los niños por sus madres y más durante el período de la lactancia.

Resultado de las investigaciones del precitado doctor, que es práctica admitida en París y en otras poblaciones, en las familias acomodadas, dar diariamente a las nodrizas un litro, cuando menos, de vino de excelente calidad, ó bien cerveza, con el propósito de nutrir a los pequeños, y de esta práctica que condena, surgen casi siempre los accidentes nerviosos de los niños, debidos a la inyección en la leche de la nodriza de pequeñas cantidades, pero siempre excesivas, de alcohol.

En comprobación de su aserto, el doctor Vallin expone varias experiencias concluyentes que fuera prolijo detallar.

Para las mujeres que crían, es su opi-

Fitero
 La entrada de la primavera ha sido algún tanto fatal para esta comarca por los perjuicios ocasionados por las heladas de los primeros días del mes, pero a Dios gracias no ha sido tanto como en principio se creyó; pues si bien sufrieron las consecuencias los habares y algunos frutales, las demás plantas no se han resentido, sino que por el contrario han ganado mucho unas y otras con las benéficas lluvias que después han sobrevenido, siendo tal el estado de los cereales, por la abundante humedad y buen tiempo que disfrutaron, que puede asegurarse una abundantísima cosecha, si una mala nube no la destruyere. Hoy ha amanecido lloviendo copiosamente, y continúa lloviendo casi todo el día, siendo tanta la humedad que tiene la tie-

CRÓNICA AGRÍCOLA EXTRANJERA

EL TIEMPO Y EL CAMPO
 La vuelta del buen tiempo, ha hecho renacer entre los cultivadores las esperanzas ya perdidas, pues la tierra al fin se ha secado y si la temperatura sigue bonancible, seguramente adelantará todo lo que perdió con los frios de las semanas últimas. En la región del Sena, especialmente, lo mismo que en la Champagne y Normandía, los sembrados de Marzo se desarrollan en excelentes condiciones, que hacen augurar una buena cosecha.

Sin embargo, en algunas plantaciones del Oeste se teme no poder remediar ya los grandes males que causó el tiempo de mediados del mes pasado. También en ciertos países montañosos del Mediodía la excesiva nieve ha causado gran daño, que aún no ha podido ser remediado.

Pero la nota general, como decimos, es satisfactoria, pues la vuelta del calor ha activado mucho el desarrollo de toda clase de plantas.

MERCADOS EUROPEOS
Inglaterra.—El buen tiempo de la semana última, ha favorecido mucho los trabajos del campo, que se hallaban muy atrasados, mostrando los cereales de invierno en general muy buena apariencia.

La venta de trigo indígena en los mercados del interior ha sido muy reducida; Los precios han experimentado un alza aproximadamente de 25 céntimos por cada 100 kilos, siendo a mediados los buenos trigos rojos de 30 a 31'6 las 604 libras inglesas (16 fr. 60 a 17 fr. 45 los 100 kilos) según su cualidad y procedencia.

En Londres el mercado de cargamentos flotantes ha sido un poco más activo, aunque se ha embarcado muy poco trigo de Australia.

En la Audiencia

INFORMACIÓN JUDICIAL
 Sumarios
 Tudela.—Por daños, sin procesado.
 Id.—Por lesiones, sin procesado.
 Tafalla.—Contra R. A., por hurto.
 Pamplona.—Por daños, sin procesado.
 Id.—Contra F. F., por atentado.
 Estella.—Contra C. A., por hurto.
 Id.—Por lesiones, sin procesado.

ADMINISTRACION FORAL

Se aprobaron los presupuestos municipales para el corriente año de los Ayuntamientos de Amescua y Ribaforada, advirtiéndose a éste que en lo sucesivo no se autorizarán partidas para novilladas, si el Ayuntamiento no está al corriente en las contribuciones.

Se aprobaron las cuentas de Aoz, Olazagutía, Ujué, Lerga y Goizuetza-Articuza.

Se denegó un recurso de doña Nieves Arriaza, de Artajona.

Se acordó que don Isidoro Arbeloa, de Mañeru, debe pagar el cuadruplo de los derechos de peaje, reclamados por el recaudador de Montañón.

Se autorizó al Ayuntamiento de Barasoain para fijar en 1.050 pesetas el sueldo del secretario-organista.

Se acordó apoyar en la misma forma

ble talla, de barba entre cana y espesa, rollo de rostro, sano de color, y con los ojos más vivos y traviesos de los que a sus pardos sayales convenía.

Llevaba en la mano un cepillo con una tosca imagen de la Virgen, curiosamente cargada de una guirnalda de flores artificiales, hecha por una mano tan primorosa como delicada.

—¡Ea, hermanos! exclamó el colosal hermitaño. Ahora vereis lo que se me manda hacer con ese pecador que excita vuestra cólera. ¡Veis ahí más cubierto de lepra que el bribón de Ciervo que hurtó cien flores de los nuevos al rey Amaro, los cuales pertenecían, salvo diezmos y primicias, al Profeta Liseo? Pues bien sólo por que este pecador ha cogido la lepra por un exceso de caridad, mal entendida, se supone, y no por ninguna mácula de sus padres y abuelos; yo, en nombre de mi alma, le mando que se quite las manoplas y los braceletes, y que se enseñe su cuerpo, que está ya más limpio para estas fechas que una patena.

Apenas vió cerca de él al ermitaño no pudo reprimir el encubierto cierto movimiento de asombro; escuchado, empero en su celada, se reía a su sabor de la jerga ininteligible de aquel santo varón; y no tuvo inconveniente a someterse gustoso a tales procedimientos, dejándose desnudar aquella parte del arnés, y levantar la manga de su riquísimo jubón, para que todo el mundo, depuesto el temor y repugnancia, con

En el Ayuntamiento

Ayer celebró sesión nuestro Ayuntamiento. Presidió el señor Ehrve-Sustaeta. Asistieron los señores Sanz, Eyaralar, Sanjulian, Martínez, Lizarraga, Barnés, Iraizoz.

religioso fervor y asombro, examinase las manos y brazos, súbitamente limpios de una lepra que por fortuna no había adquirido.

—¡Gracias, Chafarote! dijo después de terminada tan prolija operación: cuida del agote como si fuera de mi mismo.

Y picando al bridón echó a correr hacia la ciudad, evitando los vitores de aquellas turbas que aclamaban ahora al mismo a quien hubieran muerto pocos momentos antes, a no ser por el oportuno socorro del ermitaño.

—Quedó éste pensativo un rato, diciendo entre dientes:
 —¡Qué diablitos! ¡Sabe mi nombre!—Pues señor, esa ventaja me lleva, porque yo, maldito si é como se llama.

No era hombre Chafarote de estar las horas muertas cavilando en una cosa, fuera de que tenía otras muchas y muy importantes que hacer en aquel momento, y una de ellas era recoger los limosnas que, como por encanto, llovían en el cepillo de Nuestra Señora de Rocamadour.

CAPITULO IV
 De cómo el infanzón se hacía esperar de una persona desesperada

Grande era el movimiento de la ciudad de Estella, centro y emporio a la sazón de la industria y comercio de Navarra, ó ruin muestra, por mejor decir, de lo que enton-

Doña Blanca de Navarra

Folleto de EL ECO DE NAVARRA 67

(1) Era opinión generalmente recibida la que reputaba la lepra como castigo de Dios por ciertos pecados propios de los agotes ó de sus descendientes. Cuando en 1517 acudieron al Papa los agotes de Navarra, como llevamos dicho, su solicitud fué contrariada por Caxar Arnaut, huijor del Consejo Real, el cual expuso que la causa de su separación de los cristianos cuando (son sus palabras) «el Príncipe Nató el dicho Profeta le mandó ir al río Jordán, y allí por gracia de Dios curó, el cual como santo varón no los quiso recibir, pero Caxar, criado del Profeta, movió a maldecir, tomó los dones; por lo cual descendió del Profeta él y todos sus maldiciones, que son los agotes, cuya que por las partes interiores quedaron leproso y dañados, como por experiencia parece.—Véase el «Diccionario» ya citado.

que se celebrará en la parroquia de San Agustín a las cuatro de la tarde.

Por su ascenso a primer teniente felicítamos a nuestro estimado amigo don Nicolás Canalejo, segundo teniente de la guardia civil de esta Comandancia.

Mañana, día de Viernes Santo, a las cuatro de la tarde, habrá via-cruces en la iglesia del hospital provincial.

Por la solemnidad del día y por ser este el último por ahora, en que se hará dicho piadoso ejercicio en tan amable idioma, es seguro que habrá mucha concurrencia.

Ha quedado abierto el abono de localidades de palco, meseta de toril y ta-lanquera para la corrida de Pascua. Las personas que deseen obtener localidades pueden pasar por el establecimiento de don Antonio Diaz, Plaza del Castillo, junto al Café Suizo. Horas de despacho de doce de la tarde a nueve de la noche.

El capitán del Regimiento de Almansa don Jesús Cortazar Arriola, ha sido destinado al 11.º depósito de Reserva.

Durante el mes de Marzo último han visitado la Biblioteca provincial de Logroño, 564 lectores, que han consultado 609 volúmenes.

Se ha enriquecido con 174 volúmenes y 8 mapas, procedentes: 17 del ministerio de Instrucción pública, 30 regalados por don Mariano Cañada y 174 más los 8 mapas, remitidos por el entusiasta protector de esta Biblioteca Excmo. Sr. Ministro de Hacienda don Amós Salvador.

Lo mismo que en Pamplona.

Dos estimados amigos nuestros van a establecer en Pamplona un «garage» de reparaciones montado a la moderna. Estos señores tendrán excelentes automóviles de alquiler, que prestarán grandísimos servicios a muchísimas personas, y muy especialmente a los médicos.

Podemos afirmar que ya han adquirido algún automóvil, muy hermoso. Se trata de un adelanto y además de un importante servicio y por ello merecen felicitación, los distinguidos sportmans a quienes deseamos un éxito completo en su empresa que indudablemente reportará muchos beneficios al público.

Los Hermanos Maristas han trasladado su Colegio-Academia al local del antiguo colegio de San Luis, Paseo de Valencia núm. 15.

Les agradecemos el atento ofrecimiento que se han servido hacernos de su nuevo Colegio.

Ha trasladado su escritorio a la calle de Mercaderes núm. 24, el Sr. Cañas.

Por las grandes pérdidas que han ocasionado los helos de estos días, recomendamos el anuncio «Las heladas de Primavera».

El Ayuntamiento ha concedido la plaza de toros a la sociedad 1905 para que el día 24 de Mayo pueda celebrar una corrida de cuatro becerros con destino los ingresos a la Casa Misericordia.

Para acudir a la información abierta sobre los Aranceles de Aduanas, la Cámara de Comercio invita a los agricultores, comerciantes e industriales de la provincia y a cualquiera otra persona que se interese en el asunto, remita sus datos o reclamaciones contra los expresados Aranceles a las oficinas de la misma (Estafeta 61 2) hasta el día 20 de los corrientes.

Se halla vacante la escuela de niños de Larraga, que está dotada con 825 pesetas anuales y ha de proveerse con sujeción a lo establecido en los Reales decretos de 31 de Mayo de 1902 y 4 de Abril de 1903, para lo cual se admitirán en el rectorado del distrito universitario en el plazo de quince días.

D. Valeriano Gallego y Perez, comandante de infantería perteneciente a la Caja de recluta de Tafalla, núm. 80, ha sido destinado a desempeñar el cargo de comandante militar de Coll de Ladrones.

Las mesas petitorias de la Misericordia estarán presididas por los siguientes señores concejales:
San Agustín.—De once a doce don Joaquín Saez, de doce a una don Juan Sanjulian, de una a dos don Manuel Izu, de dos a tres don Lorenzo Martini-corena.
Racoletas.—De once a doce don Joaquín Seminario, de doce a una don Ceferino Iraizoz.
San Nicolás.—De once a doce don Antonio Gayarre, de doce a una don Eustaquio de Echave Sustaeta, de una a dos don José Goicoechea, de dos a tres don Javier Sanz.
Descalzos.—De once a doce don Manuel Martínez, de doce a una don Carlos Eyaralar.

Nuestro querido amigo el comandante de caballería don Daniel Morales ha sido destinado al regimiento de Lanceros del Rey, de guarnición en Zaragoza.

Por el portal de Tacónera solamente, entraron ayer 565 docenas de huevos.

La plaza del mercado vióse ayer muy concurrida.

La sección de pescados estaba repleta de salmón, lubinas, congrio, merluza de anzuelo, lenguados doradas, sardinas, anchoas y langostas vivas y muertas.

Hubo muchos compradores. Los precios elevados.

La esposa de nuestro estimado y particular amigo don Simon Tejedor, dió ayer a luz una robusta niña que desde este momento ha de constituir el encanto de sus jóvenes padres.

La madre y la hija se encuentran en estado completamente satisfactorio.

Ha sido jubilado con el 60 por 100 de su sueldo el celador de vigilancia don Nicolás Yoldi.

Han ingresado en la cárcel de esta ciudad los presos Pedro María Perez y Casimiro Osare.

Infermes
De la Comisión de Fomento
Informando negativamente la instancia presentada por don José Arrarás en solicitud de que se le hiciera el arreglo del camino que desde el término de Ezcaba conduce a esta capital.
Aprobado.

De la comisión de Hacienda
Informando favorablemente la instancia del Celador de vigilancia don Nicolás Yoldi que solicita la jubilación.
(Ocupa la presidencia el señor Viñas).
Se aprueba el informe, y se le concede el 60 por 100 de su sueldo.
Salvan su voto los señores Izu y Aldaz.

De la comisión de Beneficencia
Proponiendo que sea nombrado un segundo practicante para el mejor servicio de la Beneficencia municipal.
Se aprueba el informe y se acuerda que se admitan solicitudes por espacio de 30 días.

De la comisión de Sres. Alcaldes
Proponiendo se dé otra forma a los cinco distritos en que se subdivide esta ciudad, teniendo cada uno de ellos el radio de acción que corresponda a las respectivas parroquias que existen en esta población.
Aprobado.
Proponiendo se dé una gratificación de 75 pesetas y 40 respectivamente a los empleados señores Goicoechea y Lacasta por trabajos extraordinarios.
Discútese largamente este informe, y a petición del señor Viñas vuelve a la Comisión.
Contestación al oficio que dirigió a esta Alcaldía el sapientísimo e ilustre doctor don S. R. Cajal en 16 del corriente Enero para el contrato con este Ayuntamiento para el servicio antirrábico.
Aprobado.
Informe respecto a la instancia del señor Alcalde Pedáneo y varios vecinos del barrio de la Magdalena referente al nombramiento de un municipal y sereno en dicho barrio.
Aprobado.
Manifestando al Excmo. Ayuntamiento la conveniencia de que se les provea de impermeables capas a los agentes municipales y guardas rurales.
Aprobado.

Asunto pendiente
De la comisión de Hacienda
Sometiendo a la consideración del excelentísimo Ayuntamiento algunas observaciones sobre la entrega en la Tesorería provincial de 12.292,18 pesetas que la excelentísima Diputación reclama por diferencias en el capital imponible asignado a varias Sociedades en el año 1905, y el que les correspondía con arreglo a las utilidades obtenidas por las mismas en 1904.
Se acuerda que quede pendiente este asunto.
Se levanta la sesión a las seis cuarenta.

GACETILLAS
Mañana, Dios mediante, publicaremos un número extraordinario dedicado a la festividad del día con lectura y grabados, que esperamos ha de agradar a nuestros lectores.
Los señores socios de la Vela Nocturna al Santísimo Sacramento celebrarán los Ejercicios acostumbrados en la noche del Jueves al Viernes Santo, empezando a las once de la noche hasta las cuatro de la mañana, terminando con el Via-cruces.
Se invita a las personas de su sexo que deseen acudir a dicho acto. La entrada por la puerta de la Virgen del Camino.
Ayer a las doce de la mañana, según dijimos, se verificó la visita general de cárceles.
A la cárcel de esta capital se dirigieron el Ilmo. Sr. Presidente don Juan de Cisneros, el Fiscal de S. M., señor Toledo y los Magistrados señor Felez y Arias Gago, además de los auxiliares y subalternos del Tribunal.
La visita se verificó sin ningún incidente.
También el general gobernador giró la visita a los presos que dependen de la jurisdicción de guerra.
Ayer se vieron muy concurridos los funerales celebrados por el eterno descanso del alma de doña Juana Eyaralar y Elia.
Al fúnebre acto acudieron numerosísimas y distinguidas personas.
La conducción del cadáver al cementerio fue también una manifestación de duelo.
Nosotros reiteramos a la distinguida familia de la finada nuestro sentido pésame.
La Junta de Gobierno de la Hermandad de la Pasión recomienda muy encarecidamente a todos los Hermanos que vayan con hachas en la procesión de mañana, que procuren guardar constantemente, lo mismo cuando van en marcha que cuando están parados, la distancia aproximada de metro y medio de uno a otro con objeto de que la procesión resulte bien ordenada.
Siguiendo tradicional costumbre, el Ayuntamiento de esta ciudad asistirá hoy a la función de las Cinco Llagas,

El «Boletín Oficial», de ayer publica el reglamento para el servicio de inspección del trabajo.
Será objeto de inspección el cumplimiento de las leyes siguientes:
1.º La ley de Accidentes del trabajo de 30 de Enero de 1900, en lo que hace relación a la previsión de estos accidentes.
2.º La ley que regula las condiciones de trabajo de mujeres y niños, de 13 de Marzo de 1900.
3.º La ley de descanso en domingo, de 1.º de Marzo de 1904.
4.º Las demás leyes y disposiciones protectoras y reguladoras del trabajo dictadas o que puedan dictarse en lo sucesivo.

Por la autoridad correspondiente se ha ordenado la busca y captura del recluta sustituto Manuel Fernandez Vicente, natural de Bilbao y residente en Pamplona, que ha desertado del 2.º regimiento artillería de montaña, de guarnición en Vitoria.

En la Sombrerería Moderna de la calle del General Moriones se han recibido las últimas novedades en sombreros para caballero, señora y niños, a precios muy económicos.
Sombrerería Moderna 18, frente al Café Suizo.

De una huerta cerrada de un vecino de Corella, se han sustraído varios efectos, propiedad de aquél.
Ha sido detenido el presunto autor y puesto a disposición del Juzgado.

En el periodo comprendido del 17 al 25 de este mes se procederá por el personal facultativo del distrito, a la demarcación de la mina de hierro titulada «Nieve» (número 1.877), del término de Garzain (Baztan), interesado don Francisco Dallemagne, vecino de Irún.

Con objeto de pasar la Semana Santa han llegado a Pamplona procedente de Bilbao, nuestro distinguido amigo don Felix Mendiluce y su bella y distinguida esposa.
Sean bien venidos.

Con objeto de pasar las fiestas de Semana Santa al lado de su familia ha venido de Guadalajara el aventajado alumno de la Academia de Ingenieros don Ricardo Ortega.
Sea bien venido.

Para corsés fuertes é inmejorables, Casa Moreno, Chapitela 21, Pamplona.
Regalo a los compradores durante la Semana Santa 2-2

Ha sido remitido al ministerio de Fomento el recurso de alzada interpuesto por don Bautista Manterola, vecino de Yanci, contra la providencia dictada por el Gobierno civil de esta provincia en 3 de Marzo de este año, por la que se aprobó la demarcación de la mina «Noel», (número 1.863).

Para contratar el transporte de la correspondencia pública en carruaje desde Calahorra a Estella, se admitirán proposiciones en los Gobiernos civiles de Navarra y Logroño hasta las cinco de la tarde del día 23 del corriente.

Nuevo Colmade.—Llegaron los ricos langostinos, langosta y salmón.

De Vitoria:
«Ayer tarde fué al domicilio del señor Ozcoidi, Obispo electo de Tarazona, una comisión de navarros residentes en ésta, a hacerle entrega de la mitra y casulla, que por suscripción abierta entre varios individuos de la colonia, se han adquirido para el sabio y virtuoso sacerdote.
Componiase la comisión de los señores don Antoliano Obanos, don Diego Larrion, don Javier Mongelos y don Angel Gonzalez.
El señor Ozcoidi agradeció en extremo el obsequio de sus paisanos.»

En la iglesia del Sagrado Corazón del monasterio de la Visitación (Salesas) se celebrarán los oficios de Semana Santa el jueves y viernes a las nueve, y el Sábado Santo a las ocho y media de la mañana.

El Viernes Santo a las cuatro de la tarde, la Archicofradía de la Guardia de Honor tendrá el santo ejercicio de la Lanzada, en el cual predicará el Lic. D. Cipriano Olaso, Catedrático del Seminario Conciliar y Director de la Archicofradía. El acto terminará con el Via-cruces.

Del gobierno civil de la provincia han sido remitidos al ingeniero jefe de este distrito minero los expedientes de las siguientes minas para que se verifique la demarcación de las minas «Nazca», número 1.875, del término de Arizcun, de mineral de plomo, de 20 pertenencias; su denunciante don Eusebio García Abadía.

«Nieve», número 1.877, del término de Garzain, de mineral de hierro, de cincuenta y ocho pertenencias; su denunciante don Francisco Dallemagne.

Por el gobierno civil de esta provincia ha sido aprobado el expediente de la mina nombrada «Elisa», núm. 1.874, de veinte pertenencias, de mineral de carbón, sita en término jurisdiccional de Elizondo, de don Guillermo Goyeneche Barberen, vecino de Elvetea, habiendo a la vez mandado se expida el correspondiente título de propiedad.

Ya está restablecido de la ligera enfermedad que la ha sufrido la bella y elegante señorita Rita Dendararena.

Ayer fueron examinados 375 cántaros de leche pertenecientes a 178 lecheras.
De todas las pruebas resultaron dudosas 15 muestras.

El capitán de Caballería don Enrique Cao Cordino ha sido destinado a prestar servicio en el regimiento de caballería de Almansa, de guarnición en esta capital.

Doctor Mañeru.—Enfermedades del estómago.—Consulta diaria de 10 a 1.—Navas de Tolosa, 11, entresuelo.

Los días en Londres viendo los vestidos que han de constituir parte del trousseau de la futura reina de España.

El color blanco es el que más en armonía está con su buena estatura, blancura de rostro, ojos azules y con su hermosa cabellera de oro pálido. Uno de los vestidos hechos por Mrs. Andrews, de George-Street, Portman-Square, está compuesta de tul de blanca-cruza inmaculada sobre blanco raso, salvo el azul de las flores pintadas. El cuerpo es orlado por blanca gasa y abrochado por medio de adornos adimentados; las mangas son cortas y bonitamente «puffed», y el cinturón ajustado, de blanco raso, terminado por un pequeño lazo de rosa también blanco en sus extremos.

Otro sencillo vestido de tarde de crepón de China de una hermosa flexibilidad, color malva, transparente y estilo princesa. La falda está arqueada por detrás, sin adornos, cae con abundantes pliegues, solamente lleva una estrella lista ó franja de plata. El cuerpo es un tejido de bordadura de plata con spanish zouve de cristal, contorneado con gasa malva, y festoneado al al frente por excelentes y grandes botones de cristal.

El pálido azul es uno de los colores favoritos de la princesa Ena, encontrándose en los vestidos de su trousseau dibujos calados.

Hoy marcha a Vergara nuestro estimado amigo don Javier Egaña, primer teniente que ha sido del Regimiento de la Constitución y ahora del Regimiento de Andalucía.
Deseámosle un feliz viaje.

Doctor E. Durruty, Oculista francés.
Consulta todos los jueves de 9 a 12 y de 2 a 5. Chinchilla 7, 2.º

Ha visto la luz el número 266 de la revista ilustrada «La Avalancha» que contiene este sumario:
Texto.—Pasionaria, por Estanislao.
«Vacío del alma», por Hermógenes.—El «Lignum Crucis» de la Catedral de

Pamplona, por Mariano Arigita y La-sa.—Muerte de Cristo, por Leocadio Hernandez Asuncion.—Clemencia, por F. Caballero.—Jesús en su aspecto fi-Explicación de grabados.—Explosivos, por Pelagatos.—Cristo Crucificado, por Campión.—Junto a la Cruz, por Arturo berre.—Sección bibliográfica.—Mensaj-trativa.—Correspondencia administrativa.

Grabados.—Relicario del «Lignum Crucis» de la Catedral de Pamplona.—Auténtico del «Lignum Crucis» de la Catedral de Pamplona.—El descendimiento de Jesús en la procesión de Viernes Santo de Pamplona.—Ilustraciones a la novela «Clemencia».

Por el exceso de anuncios que tenemos para la tercera plana, nos vemos precisados a pasar los siguientes a la sección de la cuarta plana, titulada ANUN-CIOS RECOMENDADOS:
Para Semana Santa, El que, La Elegancia, Venta de casas en Tafalla, Ayuntamiento Constitucional, Herrero ó cerrajero, Venta de corraliza, Se venden Agente marítimo, Farmacia y Droguería, Aranzaz, Sustitutos, Nuevo invento-Notridia, Ya han llegado, Buenos Aires, Arriendo de yerbas, Para Semana Santa,

Correspondencia administrativa
Olite.—D. J. R., recibida carta certificada y 40 pesetas y 30 céntimos.

ROB
BOYVEAU-LAFECTEUR
Célebre Depurativo Vegetal
EXIGIR EL FRASCO LEGITIMO

Vendese en casa de J. FERRÉ, farmacéutico, Sucesor de BOYVEAU-LAFECTEUR, Calle Richelieu, 102, París y todas farmacias.

Nuestra información

Conferencias telefónicas

De la región

Alava

Vitoria 11 (8 noche).
Para las próximas conferencias

En el palacio episcopal continúan con gran actividad los trabajos que se llevan a cabo para el decorado de los locales que han de ocupar los Prelados que en la semana próxima vendrán a esta ciudad, con objeto de celebrar varias conferencias.

Estas conferencias se celebrarán en la biblioteca del Palacio episcopal, y al efecto se está decorando y hermoseando este local, bajo la dirección del arquitecto señor Betolara.

También el Obispo señor Cadena y Eleta ha encargado al escultor señor Viana, la construcción de cuatro estatuas que representen la prudencia, justicia, fortaleza y templanza, las cuales serán colocadas en las ornaciones de la escalera principal.

La nueva Catedral
Se han adquirido ya terrenos propiedad de los señores Ibarrote y Zárate, así como también una casa contigua a aquellos, de la señorita de Barredo, para que en ellos se construya en breve la nueva catedral.

Efectos de la tormenta
Cuando estaba en su apogeo la tormenta que ayer se desencadenó en esta provincia, una chispa eléctrica penetró por la chimenea del cuartel de Nanciaras, destruyéndola por completo.

La chispa recorrió la cocina y otras dependencias, causando en ellas algunos daños.

No han ocurrido desgracias personales, si bien una mujer que por allí se encontraba sufrió un síncope, teniendo necesidad de ser asistida por los facultativos.

Socorros
Tanto el gobernador como el Circulo Vitoriano han acordado socorrer durante quince días con una peseta, a cada uno de los obreros de la ciudad que carezcan de trabajo.

Guipúzcoa

San Sebastian 11 (9 noche).
Desgracia

Comunican de Mondragón, que estando cazando en el término de San Cristobal de aquella jurisdicción un individuo llamado Cruz Ceristegui Mado-ga, de 18 años, tuvo la desgracia de caer al suelo, la escopeta que llevaba al hombro, se le disparó, peni-trando la carga que aquella contenía por el mismo hombre.

En grave estado fue conducido a un caserío próximo al pueblo donde fue asistido convenientemente.

Otra desgracia
En el paso nivel denominado «Ibar-zabal», cerca de la estación de Deva, el tren de la costa ha arrollado esta mañana a un anciano de 70 años des-trozándole el cráneo.

Se cree que el hecho fué casual, al no fijarse que el ferrocarril llegaba en el momento que aquel traspasaba la vía.

Por un desgraciado
La familia de la infortunada joven Victoria Amundarain, asesinada el 3 de Junio último en esta ciudad a ma-

nos de Benito Arregui, y cuya vista ante el Tribunal del Jurado se celebró ayer en esta Audiencia, siendo condenado el reo a la pena de muerte, está gestionando cerca del alcalde señor marqués de Rocaverde, para que pida audiencia a S. M. el Rey, en súplica de que caso confirme el Tribunal Supremo y Consejo de Estado, la sentencia de esta Audiencia, se le indulte de esa terrible pena, conmutándose por la inmediata inferior.

Este rasgo de misericordia hacia el desgraciado Arregui, por parte de la familia de la infortunada joven, es objeto de alabanzas del público que considera al Arregui mas que como criminal, desgraciado y que está bien castigado con pena más inferior.

De un robo
La policía de esta capital ha encontrado en una casa de préstamos, donde se hallaba empeñado, un chal de teatro, de seda azul y terciopelo, uno de tantos efectos que le fueron robados hace tiempo a la maquesa de Pinhermoso, en su domicilio de Madrid, y de cuyo hecho sigue persiguiendo la policía a sus autores.

El corresponsal.

Vizcaya

Bilbao 11 (10,10 noche).
Bolsa

Banco de Bilbao, sin cambio.
Id. de Vizcaya, 208.
Polar, 90.
Aurora, 73,50.
Explosivos, 287,50 y 288.
Resinera, 170.

Cambios
Paris, 15,20.
Londres, 28,96.

Lo del 2 de Mayo
Continúa siendo el asunto del día la cuestión de si el Ayuntamiento de esta villa celebrará ó no algún acto conmemorativo del levantamiento del sitio que sufrió esta plaza en el año 1874.

Esta cuestión, que debiera haber sido dada resuelta hoy, según lo que ayer comunicó, continúa en el mismo estado de que de noticia, por no haber celebrado hoy sesión el Ayuntamiento.

La actitud de los concejales no ha variado: los republicanos persisten en su empeño de que el Ayuntamiento celebre la procesión cívica al cementerio de Mallona donde están los restos de los que murieron defendiendo la plaza durante el asedio, y los socialistas, carlistas y nacionalistas se muestran opuestos a ese proyecto.

En esta situación los republicanos han descuidado y puesto en práctica una martingala curiosa.

Como los concejales que no quieren, son mayoría, los republicanos han descuidado de este modo: Si hoy se trata del asunto, el acuerdo será negativo; número de concejales por falta de rificará pasado mañana, sea cualquiera el número de los que concurren; y en ese día se verán los carlistas y los nacionalistas en este dilema: si asistiesen del Viernes Santo; y si no asistiesen, los republicanos, que vicia y lo demás que les parezca para el 2 de Mayo.

Como resultado de estas cavilaciones, los republicanos han comenzado por no entrar en el salón de sesiones, y así no se ha celebrado la de hoy y queda aplazado el asunto hasta pasado mañana.

Como es natural, lo que acabo de re-

Verir, es objeto de variados comenta- rios. En todas partes se formula esta pre- gunta: ¿Qué harán los concejales na- cionalistas y los carlistas?...

El presidente del Consejo ha confor- mado separadamente con los emba- jadores de Francia e Inglaterra. La entrevista con este último ha du- rado más de media hora...

Lo único que ha dicho es que insiste en las declaraciones que ha hecho en Sevilla. Respecto a los rumores de grandes diferencias en el ministerio, nos ha di- cho el señor Moret que es una fábula...

El Director General de Obras públi- cas don Julio Burell ha salido para Andalucía y para Extremadura con objeto de asistir a la inauguración de varias obras.

No más hernias (quebraduras) NI DEFORMIDADES DE HUESOS Advertimos a todos los que padezcan de hernias o quebraduras y deformidades de huesos...

Entre otros decretos, el Rey ha fir- mado en Sevilla el nombramiento de jefe del departamento del Ferrol a favor del contralmirante señor Cervera...

Supresión de una escuela.—Cuestión per- sonal.—Actores robados.—Las alhajas de la Calvé. Conflicto municipal.—Sacerdote asesinado.—Cosecha de naranja.

La misma Económica tiene el propó- sito de establecer una cátedra de ára- be vulgar. También tiene el propósito de orga- nizar un estudio crítico del protocolo de Algeciras.

El Rey en Sevilla.—El Rey los infantes y la condesa de Paris han visitado hoy San- ti Ponci y las ruinas de Itálica.

El Siglo.—Colmado Ostras frescas de Arcachón a 1'25 pesetas docena. QUIBQUILLAS Conservas frescas de toda clase de pes- cados.

Un homicidio Se ha presentado a las autoridades el joven Maximino Fernandez, que ha- ce días más al teniente alcalde de Abanto y Ciérvana, porque le había impuesto una multa por alborotar de noche en el pueblo.

En el teatro del Tivoli los «camerino- s» de los artistas han sido objeto de un verdadero saqueo, del que han si- do víctimas muchas actrices y actores de la compañía de género chico...

La erupción del Vesubio Continúa la erupción París.—Una importante división de la escuadra francesa ha salido de Tolon con rumbo a Nápoles con objeto de prestar socorro a los súbditos franceses...

Los infantes han visitado varias so- ciedades de caridad y el hospicio.

AYUNTAMIENTO CONSTITUCIONAL DE PAMPLONA A las doce de la mañana del día 26 de los corrientes, se celebrará en esta Casa Consistorial la subasta para el suministro de mil arrobas de leña...

Madrid Primera conferencia Madrid 10 (6 tarde.) La «Gaceta», Diario oficial publica una disposi- ción prorrogando por 30 días la toma posesión de sus destinos por los nue- vos funcionarios de prisiones.

Palma de Mallorca.—La cuestión del arrendamiento de carnes ha dado lu- gar a graves desórdenes en el pueblo de Inca.

Las poblaciones de Ottajano y San Giuseppe pueden darse por totalmente destruidas. De los montones de ceniza y lava se han extraído ya muchos cadáveres y los soldados continúan su humanitaria tarea descubriendo cada vez mayor número de víctimas.

Nápoles.—Sigue la lluvia constante de cenizas. Reina fuerte viento abra- sador que asfixia.

«La Actividad», SOCIEDAD ANONIMA DE CREDITO Y SEGUROS P a m p l o n a Tenemos el honor de poner en conoci- miento de nuestros señores accionistas, que, con el objeto de darles mayores faci- lidades para el cobro del dividendo...

La situación política motivo de haber comenzado las sesiones religiosas de Semana Santa política está en absoluta calma. En cambio los cir- cuitos políticos han carecido de toda actividad.

Guadalajara.—El general Martitegui acompañado de los generales Suarez Inclan y Gallego, ha visitado este Par- que de aerostación, presenciando una ascensión que han realizado oficiales ingenieros.

Nápoles.—Las predicciones de los sa- bios han quedado incumplidas esta vez. Habían dicho que la erupción cesaría, que todos los indicios hacían esperar que el fenómeno terminase pronto, pero lejos de esto la actividad volcánica continúa y continúa con feroz empuje.

De madrugada Madrid 12 (2'15 madrugada) El Sindicato de alcoholeros ha acor- dado dirigirse a todas las provincias alcoholeras pidiendo que dirijan telegramas al Rey rogándole que atienda a lo pedido en el mensaje que le será entregado.

Gran novedad El volcán del Vesubio en erupción. Se venden seis hermosos cachorros de pura raza setter. Darán razón, Pellejerías, 38, tienda. 2-2

El día ha celebrado el señor varias conferencias con algunos miembros de la situación. conferencia extensamente presidentes de las Cámaras. en estas dos últimas entre- vistas había tratado de lo relativo a la apertura de las Cortes. posibilidad de hablar con el presidente del Consejo, nos dirigimos a los señores Romanones, quien, efecti- vamente, confirmó la noticia de que los señores Moret, Lopez Dominguez y otros habían conversado respecto a la posibilidad de abrir pronto el Par- lamento.

Madrid Bolsa de Madrid OOTIZACION OFICIAL COMPARADA Día 10 Día 11 Día 12 Duda perpetua 4 por 100.int. 81'45 81'75 Idem id. fin de mes 00'00 00'00 Idem fin próximo 81'95 81'87 Duda amortizable a 5 por 100 100'00 100'75 Acciones del Banco de España 432'50 433'00 Id. de la C. A. de Tabacos 399'00 400'50 Azucareras preferentes 79'00 72'10 obligaciones 96'75 96'90 ordinarias 36'00 36'00 Cambios sobre Paris (tanto por ciento) 15'15 15'20 Id. id. Londres (pesetas por libra esterlina) 28'90 28'93 Paris, Exterior español. 94'30 94'27 Buenos Aires.—Oro, 227'25. En el Cerro Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho varias en el Cerro, cotizándose el Interior a 00'00 el id. Fin próximo a 00'00, los francos a 00'00, las libras a 00'00 y el amortizable a 00'00.

Berlin.—Una numerosa comisión de geólogos ha marchado a Nápoles para estudiar el fenómeno volcánico. Mandamientos en Nápoles.—Escenas desgar- radoras.—1.400 sepultados. Nápoles.—Hoy se ha hundido la fá- brica de Tabacos a consecuencia de la enorme cantidad de cenizas y piedras que han caído sobre el tejado, y de ha- berse resentido algo el edificio con motivo de los temblores de terreno. El hundimiento ocurrió cuando acaba- ban de entrar al trabajo los obreros. Mil cuatrocientas personas han que- dado entre las ruinas. El pánico es indescriptible. Las fuerzas del Ejército, bomberos y otros elementos trabajan en la extrac- ción de los cadáveres y de los heridos. Aterran los ayes de dolor que lanzan los moribundos y los heridos entre los escombros. Las familias de los trabajadores bus- can a sus parientes entre amarguissi- mos sollozos. A oscuras Nápoles.—La gran masa de humo que se extiende sobre Nápoles no permite el paso de los rayos solares. Hay mucha oscuridad en la pobla- ción. El rey de Italia Roma.—En vista de las graves noti- cias recibidas a última hora, el Rey Victor Manuel ha marchado a Nápo- les. Cadáveres Nápoles.—En San Giuseppe han sido extraídos con mucho trabajo 500 cadá- veres. Estaban calcinados por la lava.

Restaurant "Nuevo Colmado," Ostras frescas PLATOS DEL DIA Langostinos, langosta, salmón con salsa a la mayonesa. Calamares, boquerones, pescadillas, et- cetera, etc. Champagne y vinos de varias marcas. Alcances de Ultramar Gestiona su realización, L. Cañas, Mer- caderes, 24. (a) 3-1 La Polar Capital, cien millones de pesetas. Ramo de Incendios. Sub-director, Lorenzo Ca- ñas. (a) 8-1 Regimiento Cazadores DE ALMANSA 13° DE CABALLERIA Venta de Caballos El día 22 del corriente a las diez de su mañana tendrá lugar en pública subasta la venta de 21 caballos de desecho en el patio que ocupa el cuartel del mismo. Pamplona 10 de Abril de 1906.—El Comandante Mayor, Sergio Camacho. (a) 3-1 Arriendo de yerbas para ganade lanar en Ar- mañanzas (Navarra). Se arriendan por cin- co años las que hay desde dicho pueblo a la muga de Mendavia, bajo el tipo de 5.000 pesetas por todo el tiempo. Para informes dirigirse a don Sandalio Antofaña, de Armañanzas. (a) 2-2

Las heladas de Primavera Pueden contrarrestarse los desastrosos efectos que éstas producen en el viñado, árboles frutales, habas, garbanos y otras plantas, con el empleo de la «Nube artifi- cial Saint-Fons», de fácil manejo y resul- tados ciertos. Puntos de venta: «La Navarra Agríco- la»; Tafalla, Isidora Berrio; Puente, Joa- quin Agustino; Eneriz, Juan Esparza. 16-7 En la peluquería La Higiénica hace falta un dependiente que sepa su obligación. Plaza del Castillo num 14. 3-3 Corsetera.—Juana Goñi Por autorización de los facultativos solo en esta casa encontrarán las verdaderas fajas higiénicas. También encontrarán los corses más flexibles en varias formas y arreglos. San Miguel 6, 1.º (a) 12-5 Arriendo de yerbas Se arriendan las de verano del Coto de Cilligueta, capaces para un millar de ca- bezas. Dirigirse a don Martin Ripodas en Cilligueta, por Pamplona. 6-4 (a) Arriendo de yerbas Se arriendan las de verano del término de Oray, jurisdicción de Artozqui (Arce). Informará Lucas Zazpe, de dicho lugar. (a) 5-2 Carpinteros Se necesitan dos para que pinte y repare la obra que se ha de hacer en la casa de don Sandalio Antofaña, de Armañanzas. (a) 2-2

